

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.815 | EDICIÓN AMÉRICA

División, bloqueo y tensión para mantener a Puigdemont

El presidente del Parlamento de Cataluña carga contra el Constitucional, se niega a proponer a otro candidato y aplaza indefinidamente la investidura

P. RÍOS / C. S. BAQUERO, **Barcelona** El nuevo bloqueo institucional en Cataluña después de que ayer el presidente del Parlament, Roger Torrent, aplazara indefinidamente la sesión de investidura del presidente de la Generalitat puso de manifiesto públicamente la división dentro del bloque independentista y llevó la tensión a los

alrededores de la Cámara. En su alegato, Torrent insistió en mantener al fugado Carles Puigdemont como candidato a presidente. Cientos de manifestantes rompieron el débil cordón policial que protegía el parque de la Ciutadella, pidieron a los diputados independentistas que no dieran "ni un paso atrás" e insultaron a Inés Arrimadas, líder de Ciudadanos y candidata más votada en las pasadas elecciones, al grito de "fuera la chusma del Parlament". También hubo acusaciones de traición contra ERC, el partido en el que milita Torrent. Páginas 17 a 20

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

IAN MCEWAN Escritor

"Un referéndum de independencia no es la solución para Cataluña" PÁGINAS 26 Y 27



CHILE CREA UN PARQUE NATURAL DEL TAMAÑO DE SUIZA. La presidenta chilena Michelle Bachelet ha firmado la creación de una red de parques naturales de unos 4,5 millones de hectáreas en la Patagonia. La superficie es mayor que Suiza, país que suma 4,2 millones de hectáreas. En la foto, la mandataria con Kris Tompkins, que donó las tierras junto a su esposo, el fallecido magnate Douglas Tompkins. / E. FÉLIX (AP) PÁGINA 7

EL PAÍS reconstruye los asesinatos de cuatro 'escorts' en Ciudad de México en 2017

El destino fatal de las chicas de motel

ELENA REINA, **México**Wendy, Katya, Génesis y Karen.
En 2017, al menos cuatro mujeres que se dedicaban a la prostitución de lujo fueron halladas muertas en circunstancias muy similares: torturadas y asesinadas a los pies de una cama de motel de Ciudad de México. Ninguna tenía más de 30 años, todas eran *escorts* y cobraban por sus

servicios, que iban de la simple compañía hasta sexo, una media de entre 100 y 200 dólares por hora. Tres de ellas eran sudamericanas (dos venezolanas y una argentina) y la cuarta, mexicana. El pasado diciembre, el último caso, el de Karen, elevó la problemática a escándalo nacional, pero a día de hoy sigue sin haber detenidos.



México crece un 2,1% en el primer año de Trump en la Casa Blanca

La buena marcha de la economía de Estados Unidos impulsa el alza

IGNACIO FARIZA, México La economía de México ha superado uno de los años más complejos de su historia reciente, tras la llegada de Donald Trump al Gobierno de Estados Unidos. El PIB del segundo país más poblado de América Latina creció un 2,1% en 2017, en línea con las predicciones de la Secretaría de Hacienda, el banco central y la mayoría de analistas privados. El país encadena así su octavo año consecutivo al alza, impulsado por el sector servicios y la buena marcha de la economía de EE UU.

El Papa revisa su posición sobre los casos de pederastia en Chile

D. VERDÚ / R. MONTES

Roma / Santiago de Chile

El Papa revisa su posición sobre el escándalo de pederastia en Chile. Francisco anunció ayer que enviará a un investigador clave en el caso Maciel para escuchar el relato de las víctimas de abusos que acusan de encubrimiento al obispo Juan Barros, a quien el Pontífice defendió enérgicamente y permitió asistir en primera fila a todos sus actos en su visita al país sudamericano este mes. Página 6

ADEMÁS

A India le faltan 60 millones de mujeres

La preferencia social por el varón sobre la mujer altera la demografía en India, segundo país más poblado del mundo tras China. P4



Padura: "Con Trump vuelve la pesadilla en Cuba" P26 y 27

Argentina clama justicia por el asesinato de Pastorizzo P8

Volkswagen aparta a un cargo por las pruebas con gente P36